

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región del Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler

Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6

Propietario Administrador: D. Juan Soler

Notas de actualidad

El gobierno español tiene acordado, en principio, según afirmó el señor Dato en una conversación con los periodistas, conceder una prórroga al de Francia para el pago del segundo plazo del anticipo. El acuerdo se tomará en el Consejo de ministros que se celebrará hoy, día en que vence la obligación indicada.

El ministro de la Gobernación está disponiéndose a urdir nuevos hilos en el tejido de leyes tan nutrido, casi tan enmarañado ibamos a decir, que hace de nuestra legislación una obra de Penélope por demás pintoresca. Informaciones periodísticas le atribuyen el propósito de presentar varios proyectos entre ellos, uno sobre administración local y algunos referentes a Sanidad.

Como en el Mensaje de la Corona se contienen anuncios análogos a éstos, y existen, además independiente de la voluntad del gobierno, problemas nacionales de importancia relativa, es casi seguro que si aquél cumple, como es de esperar, con su deber, tenga que llevar a las Cortes una abundantísima labor. Lo que falta es que en la elaboración de las leyes que reclaman las necesidades y la realidad de la vida política nacional, se aparte todo lo que no sea interés público, pero mucho nos tememos que, como otras veces, suceda todo lo contrario y queden malogradas iniciativas felices y meritisimas. Lo que, después de todo, no es ningún mal extraordinario, porque ¡para lo que sirven las leyes!

Despachos de Berlín dan nuevos extractos de los discursos pronunciados en Munster y en Bochum por el doctor Wirth, ministro de Hacienda, y por el señor Hesler, ministro de la Guerra.

El doctor Wirth ha declarado que el gobierno alemán no era capaz de asegurar la reconstrucción económica de los países devastados. El único medio de conseguir la consolidación de la vida económica de Alemania, es el trabajo. La Conferencia de Londres no conseguirá suprimir al pueblo alemán, porque éste está dispuesto a soportar los mayores sacrificios.

El señor Hesler ha puesto en guardia a su auditorio contra los hombres políticos que preconizan la unión con Rusia, y ha hecho resaltar la necesidad de la unión más completa de la nación alemana.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

COSAS DE RECALDE

¡Primero a mí!

Restaurant Cartagena

Ayer, con García León, amigo muy estimable, que es como yo un buen contable, ¡digo! el bueno, yo un melón,

en la fonda penetramos, o restaurant, que es igual, y de forma magistral, allí nos desayunamos.

El dueño, que a lo que infiero, me vió por la ventanilla, dijo:—¡Date, de perilla...! y fué y llamó al camarero.

—¿Qué le haríamos, diga usted para agrada a Recalde...? —¡Como no le haga usted alcalde...! —¡No... mire, hágale un bisteck...!

Pero, un bisteck extraordinario... que le llame la atención... y al verlo García León, como eso no es a diario,

se quedó tan sorprendido, que de risa se moría... mientras, ¡claro! yo comía... más, cuando ya, León rendido,

va a echar mano a su bisteck, me dice:—¡Qué está usted haciendo...? entonces, yo comprendiendo le dije:—¡Perdone usted!

Y es que cuenta no me di de que dos habían traído, y me los había comido sin ver que estaba él allí.

León, tan amoscado estaba, a mí tal gracia me hacía, que era yo el que se reía mientras que León trinaba...

Mas, se vengó, y no fué en balde... León, le dijo al camarero: —Me sirva usted a mí el primero, cuando venga con

Recalde.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid el joven perito industrial don José Hernández.

Notas varias

Nuestro querido amigo el abogado don Antonio Villas Moreno nos participa en atento B. L. M. el haber trasladado su bufete a la calle Mayor número 33.

Letras de luto

Esta tarde y seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio del joven empleado de la casa «Ruiz Stengre» don José Antonio Conde Gallán, amigo nuestro.

A su desconsolada madre doña Teodora Gallán, pero en particular a su hermano político don Emilio Barba, enviamos nuestro pésame más sentido.

—En Barcelona ha fallecido el comerciante don Ramón Porreras, padre de la afamada escritora en la revista «El Hogar y la Moda» Fanny.

Al enviar nuestro pésame a la familia toda, hemos de hacerlo muy en particular a sus hijas doña Angeles y doña Magdalena, como también a nuestro querido amigo don Baltasar Gil, hijo político del finado.

—Esta mañana, de ocho a nueve, se ha celebrado en el templo de Santa María de Gracia la Hora Santa en sufragio del que en vida fué comerciante en esta plaza D. Isaac Gutiérrez.

El templo se ha visto concurridísimo de familias amigas de la defunción. Con este motivo reiteramos nuestro pésame a su familia, pero muy especialmente a sus hijos.

MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tiene el honor de participar a sus numerosos clientes de España que vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los envíos necesarios, y, por tanto, las botellas de su famoso CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP Se encuentran ya en todos los Almacenes de específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedir las, exijan las legítimas botellas de CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado. Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

Música en el Muelle

Apesar de lo desahogado de la tarde, la banda del Regimiento «Sevilla» dió su anunciado concierto en el Muelle de Alfonso XII.

El público, poco numeroso, pero puede asegurarse eran verdaderos amantes a la música.

El programa, ejecutado todo al pie de la letra, fué un nuevo éxito para don Marcos Ortiz, director de dicha banda y para los profesores que la integran, que recibieron todos los aplausos del público.

A esos aplausos puede el señor Ortiz unir los que le dedica por su magistral manera en dirigir este humilde entusiasta aficionado a tan hermoso arte.

Otoma.

Un complot contra España

Los enemigos de España laboran desde el extranjero por nuestra ruina y hay unos millares de españoles que colaboran en esa empresa antipatriótica y anárquica.

Ruban, el jefe de los soviets rusos para la propaganda del comunismo en España y Portugal, ha dicho en la última conferencia celebrada en Bremen:

—En España no se dan cuenta de lo cerca que está la revolución.

Según Ruban, las centrales de propaganda en Cádiz y Lisboa realizan la fusión de los marinos y cargadores del puerto, y hombres que ahora trabajan dentro del obrerismo contra los comunistas están dispuestos a venderse a la causa de éstos por muy poco.

Cuarenta mil pesetas mensuales hay destinadas por los soviets para la propaganda en España y en caso de que se necesiten mas fondos «nos será muy fácil—dice—arreglarnos con nuestro «courrier» de servicio Biarritz-San Sebastián para pasarlos de contrabando. Hemos comprado los guardias y oficiales de las Aduanas en la frontera.»

Ya lo sabe el Gobierno. De ser cierto lo que manifiesta el jefe bolchevique la revolución está próxima.

C.

Al Comercio

A fin de acordar la forma de solicitar del Gobierno la modificación de la nueva Ley de utilidades, se ruega a los señores componentes de sociedades regulares colectivas y comanditarias no representadas por acciones, concurren al local de LA CAMARA OFICIAL DE COMERCIO el próximo miércoles 23 del actual a las 4 y 1/2 de su tarde, en donde se tratará del asunto.

La Comisión:

Hijos de Pedro Méndez.—Cunchillos y Carmona.—Hijos de Juan Martínez Méndez y Alvarez Hermanos.

OCTAVO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Antonia Conesa Mateo

DE CALVI

falleció el día 22 de Febrero de 1913 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente, de ocho a doce, cada media hora en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

La vela y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus Hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones por lo que quedarán agradecidos.

Varios Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

El Oriente contra la impudicia Política naval extranjera

Leemos:

Resulta que todas esas novelas, pinturas y obras dramáticas en donde tanto se habla de sensualidades carnales en Oriente, no son más que impúdicas creaciones occidentales.

¡Gran honor para tales países! Y mientras en éstos se tienen cada vez más a gala los alardes de baja sensualidad en modas y en urbanidad... o lo que sea, los orientales trinan contra el contagio de Europa.

En la India británica, las gentes de sociedad empiezan a desterrar las «toilettes» demasiado destapadas. Según dice un telegrama enviado al Daily Express, tal decisión fué tomada a consecuencia de un baile oficial, en el que se presentaron cinco señoras vestidas con arreglo al último «cri» de París.

¡Y qué gritó!

Ello era más bien el primer ahullido. Sin que para justificarlo valgan las hipocresías de que si no se mira con mala intención no hay culpa, y de que el arte es casto por sí mismo, ni nada de lo que echan a volar los modistos frescales para engatusar a gentes bobas, o... lo contrario.

En fin, ello fué que después del baile de máscaras una comunicación superior advirtió a los jefes de las diversas dependencias de Estado y a todos los demás funcionarios, que semejantes modas no podían ser toleradas en las recepciones. Por lo que los funcionarios deben proveer a examinar las «toilettes» de sus esposas, hijas, etc., y juzgarlas sin apelación con arreglo a los fueros de la honestidad.

Al mismo tiempo llega también la noticia desde Tokio que la policía ha decidido prohibir al público la representación de imágenes que so pretexto de arte o de inspiración poética, luzcan torpezas. La policía se funda en que, a pesar de tales pretextos artísticos, lo único que hay es un rebajamiento de nivel moral público, lo que no debe consentirse si se quiere preservar a la raza contra todos los envilecimientos.

Y cuentan que en el Japón, el baño se verifica públicamente, con indumentaria simplísima.

Paz, economía y reforma en Europa y supremacía marítima en los Estados Unidos y el Japón

Bajo el punto de vista de la política naval, está ocurriendo en Europa un hecho insólito sin precedentes desde hace más de 50 años, cuando los Almirantazgos de las grandes Potencias adoptaron el tipo de buque acorazado de línea o de combate acorazado de línea cardinal del poder marítimo. Ello es que en toda Europa, no existe en construcción ni en proyecto un solo acorazado, ni crucero de combate, que se han abandonado las obras en curso emprendidas por las marinas francesa, italiana e inglesa, y que los únicos proyectos aprobados en estas naciones, comprenden cruceros ligeros de pequeño tonelaje, destructores y sumergibles.

En cambio, los Estados Unidos y el Japón siguen las construcciones de los grandes buques, con lo que resulta el centro mundial del poder marítimo, desplazado fuera del viejo continente, si es que se conceptúa como coeficiente de poder naval, el acorazado, en sus diferentes tipos.

Pero aún inclinándonos a las relativamente atribuyé teorías de la jeune école que atribuye mayor importancia, y hasta papel exclusivo en las marinas de guerra, al buque pequeño y rápido, y al arma del torpedero, también encontramos que americanos y asiáticos propenden rápidamente a recabar para sí la primacía en el Océano.

La política marítima de las tres grandes Potencias europeas actuales, Inglaterra, Francia e Italia, puede resumirse en el lema Paz, economía, reforma, adoptado forzosamente después de la guerra, que les obliga a encauzar todas sus energías y todas sus actividades hacia la tarea ardua de su reconstrucción interior.

Los presupuestos de marina ante-